

# Rapport de la réunion

126<sup>ème</sup> réunion fédérale des gymnastes vétérans

15 octobre 2023, salle communale, Fribourg

## Comité central de l'UFGV

Kurt Egloff Président central

Rolf Lüthi Vice-président / Communication

Gaspare Nadig Secrétariat allemand / Procès-verbaux

Pierre-Michel Christe Finances

Brigitte Stöckli Etat

Bernard Cattin Secrétariat français / Représentant au CO

Erwin Flury Archives / Bannière



## **COMITÉ D'ORGANISATION**

Jean Bourgknecht Président du CO

Gilbert Longchamp Vice-président

Edmond Fragnière Secrétaire général

Anne Defferrard Finances

Fabienne Pache Restauration

Pierre Gisler Logistique

Henri Baeriswyl Présentation

Muriel Bourgknecht Secrétaire PV

Bernard Cattin Représentant du CC



#### **PROCES-VERBAL**

### de la 126<sup>ème</sup> RFGV du 15 octobre 2023 à Fribourg

C'est par l'hymne national, joué par la société de musique l'Union instrumentale, sous la direction de Frédéric Zosso, suivi du chant des gymnastes, le Turnerlied, que commence la 126ème Réunion fédérale des gymnastes vétérans de cette année.

#### Salutations du président central Kurt Egloff



Le président central Kurt Egloff déclare la réunion ouverte et salue au nom des autorités centrales et du comité d'organisation les nombreux amies et amis gymnastes vétérans ainsi que les invités à Fribourg. La réunion sera conduite en langue allemande et Bernard Cattin en assurera la traduction partielle en français. L'hospitalité offerte par le CO de la FSG Fribourg ville est appréciée pas les gymnastes vétérans afin d'entretenir la camaraderie et les idéaux gymniques. Le président du CO Jean Bourgknecht et son équipe ont fourni au cours des deux années

précédentes un excellent travail préparatoire afin que ce jour, l'accueil chaleureux accordé permette aux participants de bénéficier d'une atmosphère détendue. Il nous incombe d'apprécier cette hospitalité avec reconnaissance.

L'assemblée se réjouit d'accueillir de nombreux invités :

- Madame Isabelle Chassot, conseillère aux Etats
- Madame Nadia Savary, présidente du Grand Conseil du canton de Fribourg
- Madame Sonja Gerber, présidente du Conseil général de la ville de Fribourg
- Monsieur Thierry Steiert, syndic de Fribourg

#### des milieux de la gymnastique :

- Martin Hebeisen, membre du comité central de la FSG
- Madame Susanna Boehi, membre du comité central de la STVV
- Monsieur Grégory Dessibourg, président de la FFG
- Monsieur Jérémy Coquoz, secrétaire de la FFG
- Madame Micheline Luy, marraine du drapeau de la FSG Fribourg
- Jean Willisegger, ancien président central de l'UFGV
- Heinz Hodel, ancien président central de l'UFGV
- Hansjörg Kaufmann, président du CO de la réunion de Hergiswil.

#### Se sont fait excuser:

- Le Conseil d'Etat du Canton de Fribourg
- Gerhard Andrey, conseiller national
- Jacques Bourgeois, conseiller national
- Luc Mory, chef du service des sports de la Ville

- Claudia B\u00e4bler R\u00fcck, pr\u00e9sidente de l'Association suisse des gymnastes v\u00e9t\u00e9rans f\u00e9minines
- Fabio Corti, président de la FSG
- Kurt Zemp, président central AFGN
- Walter Messerli, ancien président central.

Nous saluons cordialement aussi les représentants de la presse qui mettent en lumière nos activités – pour une fois aussi sans compétition.

Nous saluons cordialement aussi les nombreux sponsors, qui fournissent une contribution importante afin que certains de nos anciens qui ne roulent pas sur l'or puissent participer à une telle réunion à des coûts supportables.

Nous vous souhaitons à toutes et tous une réunion intéressante.

#### Message de bienvenue de Thierry Steiert, syndic de la ville de Fribourg



Thierry Steiert, syndic de la ville de Fribourg, adresse ses salutations au président central Kurt Egloff, au président du CO Jean Bourgknecht et aux vétérans présents et remercie que l'UFGV ait choisi Fribourg comme lieu de réunion. Fribourg est fière de sa vieille ville médiévale fondée au 12ème siècle et l'une des mieux préservée d'Europe. Elle compte aujourd'hui un peu moins de 40 000 habitants, auxquels s'ajoutent 15'000 étudiants qui fréquentent l'université et quatre autres hautes écoles spécialisées. Au cours des dernières décennies, la ville

a connu une évolution importante, aussi grâce à la requalification du quartier historique du Bourg. La requalification complète du quartier de la gare est lancée, qui offrira au centre de la cité une qualité nouvelle. Un autre grand projet qui tient la ville à cœur est le site sportif Saint Léonard dans lequel nous nous trouvons aujourd'hui et qui est presque terminé, avec la splendide patinoire principale et le parking qui a été inauguré il y a quelques semaines.

Fribourg est aussi connue comme ville bilingue. La langue allemande est toujours bien présente dans la ville. Toutes les publications, les articles Internet et bien plus encore sont toujours présentés dans les deux langues. Le fameux « Röstigraben » ne se trouve qu'à quelques centaines de mètres du lieu de la réunion de ce jour. Pourtant Fribourg ne s'identifie pas comme ville de fossé, mai de ponts entre les communautés linguistiques et entre la Suisse urbaine et les régions campagnardes. Fribourg se voit comme communicatrice, comme le symbolise cette réunion où l'on entend plus ou moins toutes les langues et dialectes de notre beau pays. Le site sportif de Saint Léonard a été complètement réaménagée ces dernières années et comprend juste à côté de cette salle de fête la plus grande salle de basketball de Suisse d'une capacité de 3 000 spectateurs en mode

compétition. Grâce à cette salle, les clubs Fribourg Olympic chez les hommes et Elfic chez les dames ont presque un abonnement aux titres de champion et de la coupe suisse. Vis-àvis de la salle de réunion de ce jour joue un club qui a réalisé une installation de sport encore plus grande et qui attend son titre depuis plus de 80 ans, soit Fribourg Gottéron. Le début de saison permet un bon espoir que ce titre de champion soit enfin obtenu. En sport, participer et tout aussi important que gagner. Ce message ne peut à peine mieux être communiqué que par la gymnastique, le sport de masse par excellence. C'est dans ce sens que le syndic de la ville vous souhaite un fructueux et agréable séjour à Fribourg.

#### Hommage aux disparus

Comme chaque année, nous tenons à rappeler le souvenir de nos amis décédés depuis notre dernière réunion de 2022 à Hergiswil et à leur rendre un dernier hommage.

Erwin Flury, membre du comité central, remémore avec gratitude les camarades décédés depuis la dernière réunion.



Sous un encadrement musical, des œillets rouges et blancs sont déposés pour chaque groupe en souvenir des 117 camarades gymnastes décédés, dont les noms sont lus par Erwin Flury et Gaspare Nadig, qui sont remerciés, de même que les bannerets et les dames d'honneur pour cet hommage rendu avec dignité aux camarades disparus.

#### Rapport sur la dernière assemblée des délégués du 25 août 2023 à Lugano

L'assemblée des délégués a eu lieu cette année à Lugano sous la conduite d'Antonella Mazzolini. Le comité d'organisation du groupe Ticino est remercié pour ses mérites et la réussite de cette manifestation.

#### a) Effectif des membres et mutations dans les groupes

Notre Union compte aujourd'hui 3'655 membres, avec une tendance hélas à la baisse. Dans les groupes suivants, il y a eu un changement à la présidence :

- Groupe Neuchâtel : de Pierre Schwab à Eliane Billod
- Groupe Bern-Seeland : de Kurt Renfer à Peter Aeschbacher
- Groupe Luzern, Ob-+Nidwalden: de Walter Schmid à Hildegard Meier
- Groupe Schaffhausen : de Hans Waldmeier à Peter Baumer
- Groupe Winterthur : de Ueli Frauenfelder à Herbert Hirtreiter

Les présidents de groupe sortants sont remerciés vivement pour leurs nombreuses années de collaboration et des souhaits de pleine satisfaction sont exprimés à leurs successeurs.

#### b) Finances

Les comptes annuels 2022 bouclent avec un déficit de 3'302.93 francs. La fortune nette se monte à 25'327.57 francs. En 2022, ce sont 7 compétitions de jeunesses qui ont été soutenues avec un montant total de 4'014.00 francs

Les comptes annuels 2022 ont été acceptés à l'unanimité moins une abstention par l'assemblée des délégués du 25 août 2023 à Lugano, sur proposition de la Commission de contrôle de gestion.

Pierre-Michel Christe est remercié pour sa bonne tenue des comptes.

Le budget 2024, qui présente une perte de 2'470.00 francs, est accepté également. La cotisation pour l'année 2024 est de 10.00 francs, dont 5.00 francs sont destinés au fonds de solidarité pour réduire le prix de participation aux réunions fédérales, reste inchangée.

Hermann Eberle du groupe St-Gall-Appenzell est élu à l'unanimité à la CCG.

#### c) Comité central

Lors de l'assemblée des délégués 2023 à Lugano, Kurt Egloff et Gaspare Nadig ont été remerciés comme ils le méritent après 9 ans d'activité au comité central.

Avec bonheur, nous avons élu un nouveau président central en la personne d'Erwin Flury. Les autres membres du CC ont été réélus en bloc. Mais il manque toujours deux membres au CC.

#### d) Assemblées des délégués / Réunions fédérales

Des organisations ont été attribuées pour les prochaines années.

La prochaine 10<sup>ème</sup> assemblée ordinaire des délégués aura lieu le 23 août 2024 à Neuchâtel. La 129<sup>ème</sup> RFGV se déroulera en 2026 à Bâle.

La RFGV de 2024 sera organisée le 13 octobre à Däniken près d'Olten.

Le président du CO Roli Giger est rentré chez lui après la belle et fructueuse assemblée des délégués de Lugano avec des sentiments partagés. D'une part la bonne nouvelle d'avoir élu un nouveau président central en la personne d'Erwin Flury mais d'autre part le fait qu'il manque encore deux membres au comité central et surtout qu'il n'y a aucun organisateur pour la réunion de l'UFGV en 2024. Le groupe Olten a réfléchi et est arrivé à la conclusion que l'événement le plus important pour les gymnastes vétérans devait avoir lieu dans tous les cas. La suppression pendant la pandémie de corona avait laissé des traces. Un recul de plus de 5 000 membres de l'UFGV à 3 655.

Les conditions sont d'une part un endroit bien centré avec une salle et une infrastructure adéquates et d'autre part les ressources en personnel pour un CO et une société avec les

bénévoles indispensables. Däniken offre la salle multiple d'Erlimatt et l'ancien CO de la réunion de 2019 à Olten pourrait être réactivé. La manifestation aura lieu sur un jour. Ceux qui souhaitent arriver la veille peuvent réserver des chambres d'hôtel à Aarau ou Olten. Il n'y a qu'un hôtel à Däniken et il sera réservé pour le CC. Les offices du tourisme d'Olten et d'Aarau peuvent donner des informations et du soutien aux groupes.

Pour la forme, les groupes présents attribuent par de vifs applaudissement l'organisation de la RFGV 2024 au groupe Olten.

Erwin Flury, membre du CC, remercie pour son honorable élection comme président central lors de l'assemblée des délégués à Lugano. Son objectif est de restituer un peu de sa carrière de gymnastes à notre Union.

Il poursuit avec les remerciements à Kurt Egloff et Gaspare Nadig. Ce que ces deux amis ont accompli pour notre Union pendant 9 ans, et cela en tant que bénévoles, est à peine imaginables pour beaucoup. Ils ont déjà reçu un chèque lors de l'AD à Lugano dans un cadre restreint. Mais là aussi, chers amis vétérans, nos deux sortants ont tenu à offrir cet argent à une institution.

Gaspare, notre sécurité, avec ses vastes connaissances, son coeur vaillant et sa grande prévoyance. Au cours des 9 dernières années, Gaspare a rédigé près de 70 procès-verbaux. Comptez le nombre de pages que cela représente. Il n'a pas compté non plus combien d'heures il a passées devant l'ordinateur. Même la nuit, il s'est levé pour coucher sur le papier les textes cherchés. Ce n'était certainement pas aisé d'écrire un procès-verbal quand tous les protagonistes veulent parler en même temps.

Chers vétérans, imaginez se lever le matin à 5 heures, et prendre le train de Lugano pour aller écrire un procès-verbal à Aarau et rentrer tard le soir à la maison. Et ce qui nous a le plus étonné, il était toujours ponctuellement sur place, à moins que les CFF n'aient pas pu respecter l'horaire.

La présidente du groupe Ticino Antonella Mazzolini entonne le chant tessinois "Aprite le porte", repris vigoureusement en chœur par tous les vétérans présents.

En introduction aux remerciements destinés au président central Kurt Egloff, c'est le chant "Hans Spielmann stimme deine Fidel" qui est choisi.

Rolf Lüthi, membre du CC, poursuit cet hommage au président central Kurt Egloff. Que l'on sente l'air de la FSG ou de l'UFGV quelque part, notre président n'est pas très loin. Oui, chers vétérans, car notre Kurt est toujours présent et à l'oeuvre.

Pendant combien d'heures et d'années notre Kurt s'est engagé avec entrain pour notre Union et combien de temps a-t-il offert bénévolement et sans limite pour notre organisation.

D'innombrables listes, convocations, lettres de tous genres notre président a écrites, remaniées et reformulées, et ensuite adaptées après les discussions au CC. Un immense effort et beaucoup de temps consacrés.

D'innombrables téléphones de toutes sortes, avec le CC, des dates planifiées, des organisateurs recherchés pour les AD et réunions annuelles, et les diriger ensuite, mobiliser pour la promotion du sport de la jeunesse et accorder les soutiens conformément au règlement. Apporter personnellement des cadeaux d'anniversaire et du vin à de nombreux vétérans. Participer aussi à des enterrements de vétérans décédés, où que ce soit, pour rendre les derniers honneurs de la part du CC de l'UFGV, Kurt n'a pas mesuré le temps qu'il y a consacré.

En reconnaissance pour leur travail, les deux membres quittant le CC reçoivent tous deux une chaise-longue bien méritée, afin de s'y remémorer en paix avec satisfaction le temps passé.

#### **Honneurs**

Le point fort de notre réunion traditionnelle concerne les honneurs dédiés à nos vétérans méritants. L'attribution de l'insigne de fidélité à nos octogénaires et l'hommage à nos nonagénaires forment pour nous un événement marquant. Brigitte Stöckli se charge d'honorer le nombre appréciable de 38 vétérans âgés de 80 ans au moins en leur remettant l'insigne d'or de fidélité.

Le fier nombre de 25 vétérans, âgés de 90 ans et plus, ont également pris place sur scène. Ils ont été abondamment applaudis par tous les vétérans présents.

Cette année, le vétéran Willy Piatti-Frey, Laufen, du groupe Baselland, âgé de 98 ans, a pris place au centre de la scène. Robert Hagenbuch, Affoltern a.A. (94 ans et 31 participations) a connu le plus grand nombre de réunions. Les deux ont été gratifiés d'une fine bouteille.

Des remerciements sont adressés à Brigitte Stöckli pour ces hommages à notre vieille garde. De vives félicitations vont à tous les honorés pour leur fidélité et leur attachement au sport gymnique.

Le verre de l'UFGV est distribué pour que le vin d'honneur soit partagé avec les jubilaires et les honorés.

Tous les vétérans qui participent pour la première fois à une RFGV sont priés de signer le livre d'or pendant la pause.

#### Transmission des insignes

C'est avec dignité et comme de coutume de manière solennelle, sous la régie de Gaspare Nadig et Rolf Lüthi qu'a eu lieu la remise des insignes de l'Union fédérale des gymnastes vétérans par le CO de 2022 à Hergiswil 2019 au CO de la réunion de 2023 à Fribourg.

Selon le président du CO de 2022, Hansjörg Kaufmann, la 125ème RFGV a été pour son groupe de la FSG Lucerne-ville, fondatrice de l'UFGV, un événement historique. Cela a été rendu possible par plus de 100 bénévoles d'une camaraderie unique et d'un dévouement immense. La remise des insignes de ce jour achève dignement cette oeuvre. Il adresse un merci de tout cœur à son épouse Hedi et à la collaboration inoubliable avec Werner Niederberger et Anna en arrière-plan. La société Stadtturnverein Luzern est fière de transmettre les insignes bien conservés à Fribourg sur les rives de la Sarine. Ces symboles peut-être un peu poussiéreux ne sont-ils pas aujourd'hui plus actuels que jamais. Les gymnastes sont fiers de leurs traditions et des vertus suisses. Dans notre société démocratique, ces valeurs fondamentales peuvent être vécues librement et ouvertement. Nous sommes directement devant la Sarine, le « Röstigraben ». Les langues n'ont pas de frontière le sujet actuel, c'est plutôt le fossé entre urbain et rural.

Que vive Fribourg, que vivent Hergiswil et Lucerne, que vivent les vétérans de la gymnastique suisse.

Le président du CO de 2023 Jean Bourgknecht remercie chaleureusement au nom de la FSG Fribourg et du comité d'organisation les amis du Stadtturnverein Luzern pour la remise de ces insignes qu'ils ont précieusement gardés depuis le 4 septembre 2022. A leur tour, les fribourgeois sont heureux et fiers de les recevoir aujourd'hui et de les conserver avec soin jusqu'à la prochaine Réunion fédérale à Däniken. Ils sont les symboles des traditions de notre pays et de notre sport et incarnent les valeurs patrie, solidarité, courage, ordre, fidélité, amitié et sociabilité.

Le CO de Fribourg s'engage ainsi à sauvegarder puis à transmettre intacts ces insignes, symboles de ces précieuses valeurs qui nous ont été léguées par nos prédécesseurs et qui, nous l'espérons, seront aussi les valeurs des futures générations de gymnastes.

Que vive la gymnastique et les valeurs qu'elle nous enseigne.

# Salutations de Martin Hebeisen, du comité central de la Fédération suisse de gymnastique



Martin Hebeisen salue le président central Kurt Egloff, le comité central, les invités et la famille des gymnastes présents. Il est venu avec une grande joie à la réunion fédérale des gymnastes vétérans à Fribourg. Il est une fois de plus impressionné par le nombre des gymnastes vétérans. Il apporte les meilleures salutations du comité central de la fédération suisse de gymnastique. La semaine prochaine, la FSG tiendra son assemblée des délégués à Cham. Lors de l'AD de cette année, il y aura des élections de

renouvellement. Hanspeter Jud, qui quitte le comité central, sera remplacé. Plusieurs nouveaux membres seront élus aussi à la commission de contrôle de gestion. Lors de l'AD, la nouvelle stratégie et la Vision 2032 seront soumises à approbation.

La FSG possède la plus grande offre de sport de Suisse et fonde le standard éthique et sportif dans notre paysage sportif. L'engagement bénévole est son fondement, sur lequel se développent grandement les compétences sportives et techniques. Elles permettent les succès sportifs et personnels aussi grâce à la performance. Les offres fournies et le large soutien financier contribuent décisivement au bien-être et à la société. La fédération et ses associations membres doivent être renforcées par divers champs d'activités et directions afin qu'elles puissent aborder avec des forces accrues leur troisième siècle en 2032. Il est alors important d'observer l'évolution de la société et d'adapter notre offre en fonction de cette évolution et des souhaits. On admet que les gens voudront à l'avenir utiliser l'offre de sports de manière plus flexible dans l'horaire et plus individuelle.

Lors de l'AD, on votera aussi déjà l'endroit de la prochaine fête fédérale de gymnastique de 2031. La seule candidature est celle de la fédération tessinoise.

Nous pouvons aussi considérer avec fierté les championnats du monde de gymnastique artistique à Anvers. Les gymnastes ont accompli l'incroyable. Le succès historique des gymnastes artistiques est d'une grande signification et très important pour nous. Avec la 5ème place en finale par équipes, les hommes se sont qualifiés pour la troisième fois de suite pour les jeux olympiques de 2024 à Paris. En outre, les gymnastes ont été distingués pour leur prestation extraordinaire par le Fuitsu Infitity Award.

La FSG a hélas toujours à lutter avec des nouvelles négatives. Ainsi récemment un article de l'émission « 10 vor 10 » de la télévision suisse allemande. La FSG défend le respect et un sport éthique et correct et engage toutes ses forces dans ce sens. La FSG est consciente que le processus de changement culturel prend du temps et nécessite encore partout de soutien.

Avec le souhait de pouvoir accueillir des vétérans lors de la Swiss Cup le 5 novembre dans le Hallenstadion de Zurich, Martin Hebeisen souhaite à tous les participants une belle et inoubliable réunion.

#### Communications du CO avec remerciements du président central au président du CO.



Le président du CO Jean Bourgknecht remercie très chaleureusement ses collègues du comité d'organisation et tout particulièrement le secrétaire général Edmond Fragnière pour leur merveilleux engagement. Ils ont tout mis en œuvre pour vous accueillir dans les meilleures conditions possibles.

Un grand merci est adressé au comité central qui a accordé au CO la confiance et la responsabilité de la préparation de cette réunion. Un merci tout particulier à Kurt Egloff et Bernard Cattin en tant que

représentant du comité central au sein du CO pour leur excellente collaboration, leurs conseils et leur soutien. En signe de reconnaissance, il remet aux deux membres du CC un cadeau de sa région.

Jean Bourgknecht remercie également toutes celles et ceux sans qui cette journée n'aurait pas pu avoir lieu, notamment les délégations de l'Union instrumentale et des Dames Bourgeoises qui ont rehaussé la manifestation, les orateurs et invités présents, la Ville et le Canton de Fribourg qui ont généreusement offert le vin d'honneur pour l'apéritif, l'ensemble des sponsors, le traiteur pour la préparation du repas, ainsi que les nombreux bénévoles présents hier et aujourd'hui.

Enfin, le président du CO remercie toutes et tous les chers amis gymnastes vétérans, pour leur présence nombreuse ici à Fribourg. Ils témoignent ainsi leur attachement aux traditions et aux valeurs d'amitié, de camaraderie et de convivialité de notre sport.

Après le chant de clôture, le Vieux chalet, et la fin de l'assemblée de la 126<sup>ème</sup> RFGV, l'apéritif est servi dans la salle de basketball attenante. Ensuite le banquet sera servi dans la salle de la réunion.

Le président central Kurt Egloff remercie encore une fois très cordialement pour les prestations fournies dans le cadre des activités du CO. Tant dans les préparatifs qu'aujourd'hui lors de la réunion, le comité central s'est senti très bien accueilli et il a apprécié la belle collaboration avec le CO.

En remerciement, il remet un bouquet à Jean Bourgknecht.

#### Clôture

Le président central Kurt Egloff remercie :

- tous les invités qui par leur présence nous ont honorés et témoigné leur intérêt pour nos activités.
- les Dames Bourgeoises et l'Union instrumentale sous la direction de Frédéric Zosso, qui ont agrémenté et embelli notre réunion.





- les gymnastes vétérans, venus une fois de plus de tous les coins de la Suisse à Fribourg témoignant ainsi leur attachement aux traditions, leur fidélité à notre Union et l'esprit gymnique qui les habite toujours.
- les présidents de groupes qui, par leur travail bénévole et désintéressé assurent tout au long de l'année le fonctionnement et la pérennité de notre Union.
- tout spécialement ses collègues du CC pour la bonne, harmonieuse et collégiale collaboration dans le respect mutuel et animée d'un vrai esprit d'équipe.
- souhaite un proche au revoir aux gymnastes vétérans, au terme de la 126ème RFGV.

Le Vieux Chalet, chanté par les participants, accompagnés par l'Union instrumentale, met fin à la 126ème réunion de l'UFGV.

Clôture de la réunion : 12 h 15

Lugano, le 20 octobre 2023

Le secrétaire : Gaspare Nadig

Traduction en français : Edmond Fragnière

#### **HONNEURS**

Un salut particulier s'adresse aux 38 vétérans (un est absent pour raison de maladie) qui ont reçu ce matin l'insigne d'or parce qu'ils satisfont aux trois exigences réglementaires.

#### Groupe 07 - Basel TVG1901

Weingärtner Hanspeter, Riehen

#### **Groupe 08- Basel-Land**

Amport Peter, Arlesheim

#### **Groupe 09 – Bern-Mittelland**

Stucki Ueil, Zäziwil

#### **Grupp 10 – Bern-Oberland**

Burkhalter Hans, Sigriswil (krank)

#### **Groupe 14 – Fribourg**

Fasel Charles, Düdingen Krattinger Anton, Düdingen

#### Groupe 19 - STV Luzern

Kaufmann Hansjörg, Luzern

#### Groupe 22 – Neuchâtel

Cattin Bernard, Hauterive

#### Groupe 28 - St.Gallen/Appenzell

Höchner Ernst, Thal

#### **Groupe 29 – Ticino**

Weber Ivan, Canobbio

#### **Groupe 31 – Valais**

Bregy Karl, Gampel Décaillet Gérard, Vernayaz Mayor Camille, Bramois Walpen Bernard, Bramois

#### **Groupe 32 – Vaudois**

Cart François, Leysin Gondoux André, Yverdon Iacaccia Claudine, Ollon Schüpbach Hans, Payerne

#### **Groupe 33 – Zentralschweiz**

Hensler Karl, Einsiedeln Lagler August, Einsiedeln

#### **Groupe 34 – Albis**

Meili Jakob, Mettmenstetten Schoch Werner, Mettmenstetten

#### **Groupe 35 – Glatt- und Limmattal**

Brunner Willi, Kloten Burri Martin Kloten Hufschmid Fredi, Kloten Meister Willy, Bachenbülach Nyffenegger Bruno, Endingen

#### **Groupe 36 – Winterthur**

Langenecker René, Fehraltorf

#### Groupe 37 – Zürich-Ville

Meier Peter, Adliswil Spalinger Ernst, Zürich

#### Groupe 38 - Zürichsee-Oberland

Bayer Kurt, Hinwil Blöchlinger Karl, Küsnacht Bosshard Max, Tann Frei Urs, Adetswil Hirschi Kurt, Disentis Keel Hans, Forch Kluser Paul, Rüti ZH Landolt Hugo, Horgen Müller Erwin, Dürnten

## **HONNEURS**

Les participants âgés de 90 et plus sont honorés chaque année, ils sont 22 en 2023.

1933:	Hansmann Müller Bonetti Michel Mauron Toschini Blondel Baumgartner Stähli Wegmann Egli	Bruno Leo Robert Werner Albert Ildefonso Claude Hans Hans Hansruedi Ernst	Ehrendingen Gelterkinden Köniz Bern Düdingen Bellinzona Mont-sur- Rolle Dietikon Dielsdorf Winterthur Rüti ZH	Groupe Baden-Brugg-Zurzach Groupe Basel-Land Groupe Bern-Mittelland Groupe Fribourg Groupe Ticino Groupe Vaudois  Groupe Glatt- und Limmattal Groupe Glatt- und Limmattal Groupe Winterthur Groupe Zürichsee-Oberland
1932:	Kästli	Wolfgang	Zürich	Groupe Glatt- und Limmattal
1931:	Häuselmann Mottaz Bader Maurer Pfenninger	Otto Jean- Claude Oskar Max Walter	Bern Moudon Kloten Buchs Savognin	Groupe Bern-Mittelland Groupe Vaudois Groupe Glatt- und Limmattal Groupe Glatt- und Limmattal Groupe Zürichsee-Oberland
1930:	Rohr	Hans	Zürich	Groupe Zürich Stadt
1929:	Trüssel Blum Hagenbuch	Andrea Josef Robert	Pratteln Luzern Affoltern a.A plus grand no	Groupe Basel-Land Groupe Luzern, Ob- und Nidwalden Groupe Albis ombre de réunions (30)
1925:	Piatti-Frey	Willy	Laufen (doyen)	Groupe Basel-Land



Willy Piatti-Frey



Robert Hagenbuch

#### **HOMMAGES AUX DISPARUS**

Erwin Flury et Gaspare Nadig honorent les 117 camarades gymnastes décédés depuis la dernière réunion. Accompagnés par la musique jouée par l'Union instrumentale, les participants se souviennent avec émotion de leur amis gymnastes disparus.

#### **Groupe Aarau (3)**

1945	Bertschi	Hans,	Dürren	äsch
------	----------	-------	--------	------

1939 Schär Fritz, Oftringen

1926 Urech Willi, Aarau

#### **Groupe Baden-Brugg-Zurzach (1)**

1936 Müller Kurt, Wettingen

1935 Schneider Karl, Würenlingen

#### **Groupe Basel-Stadt (1)**

1927 Baumgartner Samuel, Basel

#### **Groupe Baselland (8)**

1938 Dobusch Marcel, Therwil

1943 Gygax Urs, Pratteln

1931 Lüdin Georg, Muttenz

1931 Moeckel Wolfgang, Pratteln

1928 Müller Beat, Pratteln

1940 Oberer Werner, Zunzgen

1935 Waldmeier Hans, Pratteln

1939 Widmer Hans, Bubendorf

#### **Groupe Bern Mittelland (7)**

1929 Aellig Rudolf, Gümligen

1944 Casanova Leo, Zollikofen

1931 Feuz Fritz, Münsingen

1931 Gerber Hans, Worb

1933 Hayoz Peter, Ostermundigen

1944 Zaugg Rudolf, Liebefeld

#### **Groupe Bern Seeland (7)**

1939 Hämmerli Hanspeter, Brütten

1933 Kummer Hanspeter, Schüpfen

1949 Nydegger Albert, Orpund

1937 Racine Peter, Gerolfingen

1935 Renfer Theodor, Pieterlen

1931 Scholer Friedrich, Twann

1940 Wyss Hansruedi, Studen

#### **Groupe Fribourg (8)**

1927 Burky Anny, Fribourg

1943 Burri Martin, Morat

1950 Collaud Elian, St. Aubin

1937 Pache René, Châtel-St-Denis

1954 Pierroz Jean-Claude, Charmey

1945 Roggo Paul, Guin

1942 Tinguely Peter, Tavel

1930 Vienne André, Vuadens

#### **Groupe Genève (1)**

1936 Reber Jean-Louis, Genève

#### **Groupe Glarus (2)**

1946 Marti Jakob, Engi

1928 Reumer Jean, Niederurnen

#### **Groupe Graubünden (5)**

1932 Aliesch Florian, Luzein

1920 Hartmann Hans-Peter, Zizers

1924 Unsöld Ruedi, Chur

1929 Vonplon Hans, Thusis

1942 Wohlwend Erica, St.Moritz

#### **Groupe Luzern, Ob-/Nidwalden (5) Groupe Ticino (14)** 1928 Lustenberger Bernhard, Root 1929 Bracchi Carlo, Chiasso 1941 Odermatt André, Stansstad 1934 Corecco Franco, Agno 1935 Rudin Kurt, Emmenbrücke 1941 Frapolli Elio, Bellinzona 1938 Steiner Sales, Kriens 1942 Ghisletta Stelio, Camorino 1925 Trachsel Gottfried, Zell 1941 Gianferrari Elio, Bellinzona 1919 Giudici Erminio, Bellinzona **Groupe Neuchâtel (10)** 1929 Grandi Dino, Riva San Vitale 1942 Cosandier Jaques, Chaux de Fonds 1946 Grandi Silvano, Ponte Tresa 1923 Hurlimann Elio, Airolo 1959 L'Epée François, Neuchâtel 1936 Geiser Willy, Fontainemelon 1933 Mantegazza Emilio, Bellinzona 1937 Lüthi Daniel, Neuchâtel 1942 Pessina Fabiano, Balerna 1938 Perret Simone, Neuchâtel 1938 Sala Elio, Mendrisio 1935 Porret Charles, Neuchâtel 1928 Tavazzi Emilio, Davesco-Soragno 1947 Racine Gisèle, Travers 1923 Tavazzi Rino, Novazzano 1958 Schwab Pierre, Neuchâtel 1934 Sauser Huguette, Cormondrèche **Groupe Thurgau (3)** 1942 Zimmermann Serge, Bevaix 1934 Bucher Heinrich, Diessenhofen 1939 Fries René, Münchwilen 1929 Meier Emil, Amriswil **Groupe Olten (2)** 1932 Husi Urs, Wangen 1960 Laesser René, Olten **Groupe Vaiais (1)** 1938 Gaillard Sylvan, Charrat **Groupe Schaffhausen (2)** 1945 Mathys Walter, Trüllikon **Groupe Vaudois (7)** 1934 Stocker Hans, Thayngen 1925 Cornu René, Lucens 1940 Décosterd Eric, Palézieux-Gare 1949 Guignet René, Cossonay 1929 Lapalud André, Etoy 1931 Nicod Jean, Granges-Marnand 1934 Randin Roger, Yverdon 1933 Stuby Felix, Moudon

#### **Groupe Zentralschweiz (8)**

- 1946 Beeler Herbert, Brunnen
- 1941 Bingisser Emil, Einsiedeln
- 1945 Dillier Edy, Menzingen
- 1930 Dorfner Karl, Zug
- 1936 Hutter Robert, Baar
- 1935 Pfyl Anton, Pfäffikon SZ
- 1935 Schuler Pius, Zug
- 1935 Wyler Walter, Wilen-Wollerau

#### **Groupe Glatt & Limmattal (8)**

- 1930 Bliggenstorfer Max, Embrach
- 1945 Bosshard Walter, Bülach
- 1931 Hänseler August, Rafz
- 1936 Lee Emil, Glattfelden
- 1946 Meier Bruno, Niederhasli
- 1925 Schneider Robert, Dietlikon
- 1932 Spillmann Albert, Weiningen
- 1929 Stüssi Walter, Wangen

#### **Groupe Winterthur (6)**

- 1939 Bolliger Max, Winterthur
- 1937 Gachnang Marcel, Wiesendangen
- 1937 Ingold Max, Wängi TG
- 1932 Meyer René, Winterthur
- 1930 Steiner Ernst, Pfungen
- 1924 Zimmermann Marcus, Winterthur

#### **Groupe Zürich Stadt (2)**

- 1926 Lieberherr Max, Zürich
- 1935 Studer Hansruedi, Zürich

#### **Groupe Zürichsee Oberland (5)**

- 1930 Frieden Marcel, Glattbrugg
- 1948 Gutmann Ernst, Rüti ZH
- 1932 Hauser Jakob, Wädenswil
- 1934 Riedener Albert, Hinwil
- 1936 Weber Walter, Wetzikon

#### **Groupe Albis (1)**

1945 Bernhard Willi, Bonstetten

# Lieux des réunions, nombres de participants

Année	Lieu	Vétérans	Invités	Autres	Total
1985	Zürich	1273	21	104	1398
1986	Lugano	1101	11	191	1303
1987	Bienne-Macolin	1147	21	237	1405
1988	Engelberg	1196	23	189	1408
1989	Genf	841	12	167	1020
1990	Brunnen	1228	20	180	1428
1991	Schaffhausen	946	20	170	1136
1992	Interlaken	1150	11	181	1342
1993	Basel	822	19	243	1084
1994	Bern	1061	15	75	1151
1995	Lugano	1235	29	211	1475
1996	Montreux	920	20	35	975
1997	Hergiswil	1105	16	44	1165
1998	Genf	825	26	62	913
1999	Davos	848	14	85	947
2000	Baden	972	34		1006
2001	Zürich	893	13	31	937
2002	Payerne	928	24	21	973
2003	Luzern	1065	22	67	1154
2004	Bern	888	17	97	1002
2005	Locarno	918	16	67	1001
2006	Winterthur	777	17	46	840
2007	Interlaken	929	21	96	1046
2008	Neuchâtel	876	15	135	1026
2009	Genf	683	16	78	777
2010	Sursee	845	18	62	925
2011	Bienne-Macolin	781	21	23	824
2012	Martigny	679	6	46	731
2013	Bülach	769	22	25	816
2014	Thun	765	18	61	844
2015	Delémont	676	16	22	714
2016	Brugg-Windisch	659	9	25	693
2017	Montreux	628	9	41	678
2018	Basel	698	16	42	756
2019	Olten	631	16	17	664
2022	Hergiswil	605	17	45	667
2023	Fribourg	650	12	30	692

## **MPRESSIONS**















































